

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

LOS PALOMARES MILITARES.

El puesto militar de palomas-correos en Prusia, Italia y Alemania.—Los palomares militares de Francia.—Historia de las palomas-correos.—Empleo de las palomas-correos en tiempo de guerra.—Sitio de Leide.—Sitio de Venecia.—Las palomas durante el sitio de París.—Despachos fotomicroscópicos.—Sociedades de palomas en Bélgica, Alemania y Francia.

El uso que se hizo de las palomas-correos durante el sitio de París decidió á todas las naciones de Europa á organizar en su territorio un servicio de correo militar de palomas para los casos de sitio y establecer comunicaciones regularizadas para los casos de invasion. Rusia, Italia y Austria construyeron á título de ensayo los primeros palomares militares y en breve se vió á Alemania aprovechar la experiencia adquirida en la última guerra estableciendo en todo el imperio paradas de palomas destinadas á poner en comunicacion entre sí á todas las plazas fuertes. El feld-mariscal, ministro de la Guerra M. de Roon mandó construir con este objeto en el Jardin Zoológico de Berlin un gigantesco palomar militar para criar palomas y confió la direccion de él al doctor Bodinus. Adquiriéronse en Bélgica palomas correos de las mejores razas, y hoy todas las plazas fuertes del Imperio se hallan en comunicacion mútua por medio de esa parada de mensajeros alados. Durante el sitio de París una Sociedad privada denominada la «Esperanza» puso á disposicion de la Defensa nacional sus palomas-correos, y permitió de este modo á la capital sitiada organizar el único medio de comunicacion que le quedaba con las provincias. El gobierno alemán no lo olvidó y despues de la guerra procuró fomentar en toda la Alemania la afición á semejante sistema de correspondencia, y merced á esto se fundan en toda la Alemania sociedades de palomas, cuyos mensajeros alados conocerán á las mil maravillas el camino de Francia el dia en que sea necesario, pues que han llegado hasta el punto de organizar soltadores de palomas á las puertas mismas de París.

En Francia convenia ante todo ocuparse en reconstituir el ejército, en poner al país en estado de defensa, y en medio de los cuidados que exigia nuestra reorganizacion, la autoridad militar no tuvo tiempo de pensar en palomas-correos. Así pues, hasta fines de 1872 no se recordaron los servicios prestados durante el sitio por esos preciosos mensajeros. En los últimos tiempos de su ministerio, el general de Cissey dispuso que se estudiase este interesante asunto y á no tardar el general Ragon le presentó en nombre de la comision de fortificaciones un dictámen cuyas conclusiones tendian á la instalacion inmediata de palomares militares en todas las plazas fuertes del Estado. En 6 de junio de 1873 se estableció una comision mista en los ministerios de la Guerra y de Hacienda para examinar las condiciones de organizacion de un sistema de correspondencia por globos aereostáticos y palomas, y se decidió con arreglo á las espresadas conclusiones que la Administracion de Correos se encargase de criar palomas y que se estableciese un palomar central en el Jardin Zoológico del bosque

de Boloña. El ministerio de la Guerra se reservó organizar el sistema aereostático. Instalóse entonces una nueva comision denominada de globos aereostáticos, cuya presidencia quedó encomendada á Mr. Laussedat, coronel del cuerpo de ingenieros, y á la cual corresponde entender en todo lo relativo á comunicaciones en tiempo de guerra.

Antes de emprender la descripcion crítica del primer palomar militar, que acaba de construirse en el Jardin de aclimatacion y que no satisface en modo alguno al objeto para que se le destina como nos seria fácil demostrarlo, haremos una rápida reseña histórica de las palomas mensajeras y de la manera como se las ha utilizado en tiempo de guerra.

Las palomas se emplearon como mensajeras ya en la mas remota antigüedad. Los marinos egipcios se servian de ellas en esa calidad en la época de los Faraones, segun lo atestiguan varias inscripciones geroglíficas. Pero hasta mas adelante no se pensó en utilizarlas para fines militares. Los griegos y los romanos se valieron de ellas con frecuencia. Segun refiere Plinio el Viejo, viéndose Décimo Bruto sitiado en Mutines, hizo pedir auxilio á sus amigos de afuera por medio de palomas mensajeras.

En el siglo duodécimo, el Sultan Nuredino estableció un servicio de ellas para poner á Bagdad en comunicacion con todas las ciudades del reino, y uno de sus sucesores, el Califa Achmet, completó ese servicio haciendo estensivas á Siria y á Egipto las comunicaciones por medio de palomas mensajeras.

En tiempos mas modernos, una paloma mensajera que durante el sitio de Leyde envió á esta ciudad el príncipe de Orange, reanimó el abatido espíritu de los sitiados en el momento en que el hambre los iba á obligar á rendirse. El alado mensajero participó que acababan de romperse los diques del Mosa y del Issel, y que el vice-almirante Boisot se acercaba con una escuadrilla de buques cargados de víveres. Tal fué el efecto producido por el anuncio de que podian contar con auxilio, que cuando el general español mandó íntimar al burgomaestre la entrega de la ciudad, los habitantes le contestaron que ántes de rendirse se comerian el brazo izquierdo, pues que les bastaba el derecho para rechazar al enemigo. A los pocos dias quedó libertada la ciudad.

En 1849, los austriacos pusieron á Venecia un sitio tan riguroso que toda comunicacion con el exterior hubiera sido imposible á esa ciudad sin el auxilio de las palomas mensajeras. Durante el sitio de París se hizo un uso extraordinario de las palomas mensajeras. En medio de los grandes apuros en que se veia la ciudad se estableció un sistema de correspondencia en extremo ingenioso que honra en alto grado á MM. Dagron y Fernique, cuyos procedimientos han perfeccionado en realidad la fotomicroscopia. Todas las potencias de Europa han copiado sucesivamente ese sistema. Antes del sitio se introdujeron á toda prisa en la ciudad 800 palomas mensajeras pertenecientes á las sociedades colomófilas del Norte de Francia; pero la autoridad militar olvidó lo mas importante, que era hacer que se sacasen de la ciudad todas las palomas mensajeras que habia en ella. Cuando llegó al punto de su mayor rigor el bloqueo y así que quedaron rotos los cables telegráficos subterráneos y sub-fluviales se tomó la determinacion, de emplear las palomas men-

sajeras, único medio de comunicacion que quedaba. MM. Cassiers y Van Rosebecke se presentaron en nombre de la Sociedad colomófila la «Esperanza», domiciliada en París, á ofrecer sus palomas, y aceptada la oferta, esos señores partieron sucesivamente en globo aereostático con sus alados mensajeros para organizar en provincias un servicio de palomas-correos.

No haremos aquí una reseña histórica de los globos aereostáticos que partieron de la asediada ciudad de París, á pesar de que se halla íntimamente enlazada con la de las palomas mensajeras, y recordaremos tan solo que, segun datos oficiales que nos hemos procurado, se pusieron á disposicion del gobierno de la defensa nacional 363 palomas, de las cuales entraron en París 73 con cartas y despachos. Esas 73 palomas no fueron distintas todas ellas, pues que algunas hicieron dos, tres y hasta cuatro viajes y una de M. Derouard entró seis veces en París. A primera vista puede parecer extraordinario el número de las palomas extraviadas, pero es preciso tener presente que se soltaron en muy malas circunstancias, en pleno invierno y á veces en tiempo de nieve ó de niebla y con frecuencia de noche, siendo necesario tambien tener en cuenta los sustos que recibirian las palomas al oír tiros, á lo cual no estaban acostumbradas, y no olvidar que muchas de esas aves no habian sido adiestradas de antemano y que pertenecian á una raza no muy á propósito para el objeto á que estaban destinadas.

Los procedimientos fotomicroscópicos empleados durante el sitio de París merecen ser descritos, aun cuando no sea mas que de un modo suscinto, pues que con algunas modificaciones poco importantes son los mismos que han adoptado todas las naciones de Europa.

Todos los despachos se reproducian en un gran pliego de papel de dibujar, que comprendia 3,000 despachos, cuyo contenido equivalia al de uno de nuestros grandes periódicos políticos, y que luego se reducía de suerte que cabia en una plancha que no pasaba de una cuarta parte de la superficie de un naipe. Sacábase en seguida en una película de colodion una prueba, cuyo peso no escedia de medio decígramo. Toda la série de despachos oficiales en número de 150,000 pesaba tan solo un gramo. En caracteres tipográficos ordinarios esa série de despachos hubiera formado una librería de 500 tomos y sin embargo la llevó á París la última paloma mensajera que se espidió para dicha ciudad. Al llegar una paloma se le quitaba el diminuto tubo que contenia el despacho y se procedía á abrirlo. Una vez extraido el despacho, se colocaba desdoblado entre dos laminillas de cristal y se ponía en el porta-obtetos del microscopio eléctrico de Dubosq. La película contenia 144 páginas ó diminutos cuadros que se leian con el auxilio de pequeños microscopios. El director leia aparte los despachos cifrados, sacándose copias de los demás por los empleados y pasándose luego á hacer la oportuna distribucion de ellos. MM. Cornu y Mercadier imaginaron para perfeccionar el sistema de lectura de los despachos fotografiar directamente los caracteres proyectados en la película, pero el armisticio hizo inútiles estos últimos ensayos.

En el estado de organizacion actual, la autoridad ha querido simplificar el servicio de la correspondencia por medio de palomas mensajeras, y ha de-

cidido en principio que esta correspondencia sea exclusivamente militar y que se deje a los particulares el cuidado de establecer sus comunicaciones. De este modo se evita la complicacion que ofrece la lectura por medio del microscopio eléctrico, pues que no conteniendo la película mas que despachos militares bastará en lo sucesivo un mero lente de aumento para leerlos, y los militares podrán sin pérdida de tiempo enterarse de las comunicaciones que se les dirijan. Así aunque la Administracion de correos esté encargada del servicio de despachos por palomas mensajeras, este servicio no deja por esto de ser esencialmente militar, y no podrá utilizarse nunca para el envío de la correspondencia privada. Como por otra parte parece que la administracion de correos se ocupa muy poco en establecer paradas de palomas-correos para el uso de los particulares, á la iniciativa privada corresponde llenar este vacío. Seria por lo tanto de desear que se procurase fomentar en Francia ese útil sistema de comunicaciones. Bélgica que desde muchos años á esta parte tiene por una de sus distracciones favoritas la educacion de palomas mensajeras, se entrega á ella con tal ardor que hoy dia se cuentan ya en ese país unas mil sociedades colombófilas y un número de palomas mensajeras mucho mayor que el número de sus habitantes. Alemania principia á seguir este ejemplo, y desde la última guerra, su gobierno alienta por todos los medios la fundacion de nuevas sociedades colombófilas. En Francia todas las ciudades del Norte hacian ya uso de palomas mensajeras antes de la guerra. La aficion á este sistema de comunicaciones ha sido siempre grande en nuestras ciudades flamencas y hoy principia á extenderse poco á poco por nuestras ciudades. Nancy, Troyes, Saint-Etienne, el Havre, Reims y Moulins poseen de algunos años á esta parte sociedades colombófilas, las cuales están tal vez destinadas á prestar en un porvenir, que esperamos no sea lejano, grandes servicios á nuestro país.—Pablo Hourie.

(De «La Liberté.»)

NOTICIAS DE CUBA.

Al Excmo. Sr. General segundo Cabo:

«Partida insurrecta al mando del mulato Rafael Rios, aliás Rivas, penetró ayer, desde las Lomas, causando la quema de cuatro ingenios, una tienda y varios robos de efectos y caballos; ha sido perseguida tan tenazmente por las diferentes fuerzas que sobre ellas lancé, que su dispersion ha sido completa; el número de muertos que se le ha causado aun no se ha conocido, pero se que han sido mas de cincuenta, y que aun se les iba alcanzando. Los caballos que se le han quitado pasan de ochenta, y el cabecilla Rios, hecho prisionero, será pasado por las armas en el poblado de la Esperanza dentro de una hora, y lo mas de la partida de que he tenido noticias ahora.»

Como ampliacion al anterior telégrama de aquella superior Autoridad, recibió el Excmo. señor General encargado del despacho el que sigue.

«La partida Rios, destrozada hoy, fué ayer batida por la columna Voladora y voluntarios, en cuyo combate perdimos doce hombres; y, en los reconocimientos que se acaban de practicar, se han encontrado 25 muertos mas del enemigo, que, con los 50 que se hicieron en el combate de hoy, ascienden á 75 los muertos.

La partida Rios, que era el terror de las Villas por su osadía y conocimiento de la localidad, ha quedado exterminada, y en nuestro poder sus armas y caballos.

Sigue el movimiento combinado de las columnas, y espero, en los reconocimientos de las Lomas que

he ordenado, como complemento de la operacion, alcanzar los pocos dispersos que hayan escapado de los ataques sucesivos que en estos dos dias han sufrido.»

Oficialmente tambien se nos ha noticiado el fusilamiento del cabecilla Rafael Rios (a) Rivas, que tuvo lugar terminado el plazo de una hora que expresa el primer telégrama.

DEPARTAMENTO CENTRAL.

De la última coleccion de «El Fanal» de Puerto Príncipe que hemos recibido copiamos las siguientes noticias:

El alférez comandante de la guerrilla del segundo batallon del Rey, en reconocimientos sobre la línea férrea hasta el dia de ayer (6) dió muerte al rebelde Juan Delgado, ocupándole el caballo y armamento; sin novedad por parte de la guerrilla.

La columna al mando del teniente coronel de caballería D. Eduardo Márquez, compuesta de las escuadras de flanqueadores de Valmaseda, fuerza de caballería del Príncipe, y las primera, segunda y tercera guerrillas volantes, en operaciones desde el 27 del mes pasado al 6 del actual, ha recorrido sin novedad desde Merced Nuñez por Cachaza, S. José de Tímina, Potrerón, San Pablo de los Yareyes y las Catalinas hasta Caridad de Arteaga, donde llegó el 30; causando á los rebeldes un muerto, que resultó ser José Agramonte, apoderándose de su caballo y armamento.

Desde el 30 al 6 reconoció, fraccionando la columna desde Caridad hasta los límites de Sibanicú, los de Vista Hermosa y Juan Gomez, las Vegas de la Concepcion y el Maraguan, así como la mayor parte de las fincas y montes, frecuentes guaridas de los rebeldes, sin encontrarlos, por haber huido á su paso en busca de refugio en las fragosidades de los montes.

Entre otros hechos dignos de mencion llevados á cabo por fuerzas de esta columna, se cuenta el realizado por 5 guerrilleros, que pasaron á nado el Rio Concepcion y atacaron el campamento que en la márgen opuesta tenia el cabecilla Rafael Varona, dispersando la fuerza enemiga que lo defendia, compuesta de unos veinte hombres, y obligándolos á abandonarle dejándose la correspondencia y cuantos efectos tenian.

La fuerza de flanqueadores de Valmaseda en sus reconocimientos causó al enemigo tres muertos, cogiendo al enemigo tres armamentos, varios machetes, municiones y un caballo y destruyendo siembras y rancherías.

En la columna no ha ocurrido novedad.

En el tren general de ayer (8) como á las 7 y media de la noche, llegó á esta ciudad nuestro activo Excmo. señor comandante general don Juan Ampudia y Dominguez, despues de una excursion de ocho dias por toda la costa del litoral de Nuevitas y parte de otros puntos de la línea férrea, en cuya excursion, si bien es verdad que ha pasado penosos trabajos y noches de fatigoso insomnio, ha ganado la causa nacional, pues ha hecho en todos los puntos de llegada un estudio detenido, un exámen minucioso de las condiciones topográficas y estratégicas, de los recursos y conveniencias que pueden reportar aquellos, y mas que todo, de las ventajas que pueden aportar esos puntos dadas las buenas condiciones de defensa en que se pongan en favor de la integridad de la patria.

El Excmo. señor comandante general don Juan Ampudia y Dominguez salió de esta ciudad el dia 2 del corriente en direccion á Nuevitas, y de paso por Bonilla inauguró el aparato eléctrico de campaña,

comunicando dicho punto con Puerto-Príncipe y Nuevitas, cuya línea telegráfica está ya funcionando. Visitó á Altigracia, atendiendo las quejas locales que le formularon, y ordenando armar á los municipales con armas de precision.

Tambien visitó las Minas, inspeccionándolo todo, y remediando muchas cosas. En este punto, con la pompa debida y á presencia de la oficialidad y vecinos del poblado, se colocó en la plaza de Armas la primera piedra para el edificio que ha de servir de iglesia parroquial. Las bandas militares de los batallones del Rey y la Reina amenizaron este acto, tocando excelentes piezas y levantando el espíritu público. Tambien ordenó se armaran los municipales; de paso tocó en San Antonio, revisando allí la fuerza de la guarnicion y remediando las necesidades que su celo y claro criterio le sugirieron, con gran beneplácito de las tropas y vecinos de dicho poblado.

El mismo dia llegó á Nuevitas: desde la ciudad ribereña partió al Sabinal, enterándose de las necesidades y quejas de los trabajadores de este punto, y proponiendo, de acuerdo con el señor Uria y los mencionados trabajadores, que en lo sucesivo podrán tomar en arriendo terrenos de los que pueden disponer con arreglo á las bases que se publicarán.

Estuvo tambien en Cayo Romano, en donde recogió 6 caballos muy buenos, visitando el destacamento de Marina que lo guarnece. S. E. subió al punto que sirve de atalaya, desde donde se divisan todos los cañoneros que recorren aquellos cayos; allí sufrió mil molestias, producidas por las lluvias y fuerte viento, que le obligó á no embarcarse en direccion al vaporcito «Arias» hasta las 12 de la noche, que calmó algo el viento. Al otro dia se dirigió á la Guajaba, punto donde estaban fondeados los cañoneros «Cauto» y lancha «Zaragoza.»

Allí indagó si habia necesidades que remediar, dirigiéndose en esta última embarcacion á los cayos bahia de Granada, puntas Jobaco, Máximo, Calera de Vaca, la Horqueta, la Güira, los Robles, Cayo Pájaro, el Brujo, y recorrió todas las costas del Sabinal, llegando á Nuevitas por el estrecho de la Zanja.

El 7 se dirigió S. E. al Bagá, reconociendo las torres de la Trocha hasta San Miguel, cambiando el armamento de los voluntarios por otro de mas precision y sencillo manejo.

Todos sabemos que en San Miguel existia la máquina de aserrar que el Excmo. señor Capitan general pide de las Villas, y á cuyo embarque se habian puesto inconvenientes especiosos. Pues bien, S. E., con su voluntad inquebrantable y su gran fuerza de accion y notable actividad, venció todas las dificultades, delineó la ruta, emitió los medios, y á las 24 horas ya estaba embarcada la referida máquina.

A su regreso á Nuevitas, revistó en el Bagá los caballos que están depositados en la Loma, sacando 18 ya útiles para entrar en operaciones.

Esta es la excursion de S. E.: estos los benéficos resultados de ella.

Dice «La Voz del Comercio» de Sancti Spiritus:

El martes 14 del actual á las once y media de la mañana hubo de acercarse una partida de merodeadores á la vista de un fuerte en construccion, entre Santa Cruz y esta ciudad; pero la guerrilla—aunque pequeña—que está en aquel punto destacada, esperó al enemigo, y cambiáronse algunos disparos; mas apenas llegó el parte á esta localidad, las autoridades montaron á caballo y salieron en direccion al lugar del acontecimiento, y no bien el enemigo percibió el refuerzo que iba llegando no pensó en esperar, desbandándose en completa fuga.

En ménos de quince minutos reuniéronse unos trescientos voluntarios armados y municionados, lo mismo que los honrados bomberos, todos dispuestos y ardiendo en deseos de salir. Poco despues todo el batallon estaba formado en las afueras de trincheras, como igualmente el resto de bomberos, con sus respectivos comandantes y oficiales, esperando órdenes para salir; mas como el enemigo, siempre concluye por la fuga, no esperó á los bravos que ya contaban con darle una dura leccion.

Leemos en «El Alba» de Santa Clara:

Halagüena se va presentando la situacion de las Villas Occidentales, particularmente en nuestra jurisdiccion.

Que la pacificacion de las Villas adelanta cada dia mas, es un hecho; que se trabaja asiduamente, lo demuestran las operaciones llevadas á cabo en la primera quincena de este mes; que la política que aquí se sigue es buena y la mas apropiada para conseguir ventajas morales y materiales sobre el enemigo, lo prueban las presentaciones que se efectúan á pesar de haber finalizado el plazo del último indulto del invicto conde de Valmaseda.

Cayo Hueso 29.—Hoy solo ha habido un caso de fiebre amarilla en esta.

La temperatura es mucho mas agradable.»

Tambien el director de «El Cronista», que accidentalmente reside en la Habana, enviaba á su periódico noticias sobre un conato de invasion en el distrito de Colon, felizmente frustrado:

«El caso fué, dice el señor Ferrer de Couto, que, avergonzados los rebeldes del estado de impotencia á que los han reducido en pocos meses las altas dotes militares y estratégicas que distinguen al conde de Valmaseda para esta clase de guerra sobre todo, quisieron, sacando fuerzas de flaqueza, dar muestras de si aventurándose á una hombrada. Refugiados y dispersos se hallaban en las lomas de Trinidad y en las fragosidades de la jurisdiccion de Sancti-Spiritus, cuando el conde regresó últimamente á su cuartel general de las Cruces, y hé aquí que al cabecilla mulato Rafael Rios (a) Rivas, se le antojó reunir 200 hombres á caballo, y con ellos, tras una marcha forzada, plantarse á retaguardia del conde y penetrar nada menos que en el distrito de Colon á pegar fuego á cuatro ingenios.

Lo imprevisto de su arriesgado atrevimiento le facilitó además sorprender á una partida de 20 hombres, voluntarios de Santo Domingo, de los cuales mató á 12; pero tan pronto como al cuartel general, que está allí cerca, llegó el rumor de esta desgracia, los hilos del telégrafo que el ilustre caudillo de la isla juntó allí baja su mano poderosa, avisaron instantáneamente á las columnas, y estas, cayendo como rayos sobre las huestes de aquellos foragidos, mataron 50 á la primera acometida, luego 25, despues 30, ocho despues, mas tarde cuatro, y supongo que cuando esta carta salga á luz no quedarán de los 200 ninguno que lo cuente.

El cabecilla, que se salvó de morir en la refriega huyendo á uña de caballo mientras sus gentes perecian luchando, fué alcanzado y llevado prisionero á La Esperanza, donde una hora despues, y tras la identificacion de su persona, cuatro balazos por la espalda le hicieron perder la intencion que tenia de incendiar otros ingenios.

El mismo fin espera á los que vayan cayendo en lo futuro, no solamente por traidores á la patria y al rey, sino por asesinos é incendiarios, que no menos merecen que la muerte; y aun me parece sobrada lenidad que los remoten á balazos, cuando en las hogueras que sus manos encienden deberian perecer en desagravio de la sociedad y legitima pe-

na de su crimen. ¿Cree España que los ingleses ó los anglo-americanos procederian de otro modo?»

El señor don Sixto Primo de Rivera, Administrador Central de Rentas, ha sido nombrado Administrador Central de Loterías, durante la ausencia del señor Gasset, y el señor don Blas Mélida y Lezana, Contador que fué del Tribunal de Cuentas del Reino, lo ha sido para la plaza de Administrador Central de Rentas.

Crónica Local.

Llamamos la atencion de los agricultores de la isla, sobre una grada que acaba de construirse en esta ciudad por Márcos Vidal y que sin duda alguna les ha de ser de mucha utilidad, si la adoptan para sus predios; debiendo advertir que este instrumento no puede servir en donde hay rocas.

SIN BUENA GRADA NO HAY BUEN CULTIVO.

Este instrumento sirve para unir la superficie del suelo, para desmenuzar las glebas ó terrones de poca consistencia, para mullir y peinar la tierra, enterrar las semillas y aclarar en la primavera las cosechas demasiado espesas. Apesar de estas ventajas, los cultivadores de Menorca no dan á la grada la importancia que se merece; la mayor parte se sirven de la *barrera* y el que mas usa jenas de madera, y eso mas por costumbre, mas que por estudio.

Mientras no se trate mas que de enterrar las semillas finas, recubrirlas delicadamente, aclarar el sementero ó de romper la costra de las tierras calizas despues de vientos ó heladas, esto basta; pero la grada tiene un papel mas importante en agricultura. Despues de haber trabajado el arado, debe hacerlo tambien la grada, pero de modo que entre al vivo, que limpie lo de encima y lo de abajo, y que arranque las raíces ya levantadas y rotas. Es necesario pues que sus dientes sean de hierro para esta operacion, y que revuelvan la tierra; con esta operacion y alguna escarda desaparecerán las muchas yerbas.

Háganse dos ó tres buenas labores preparatorias, pásese despues la grada de que hablamos, uniéndole dos ó tres caballerías; péñese á fondo la tierra removida, y á los pocos años se verá como las malas yerbas no molestan al agricultor.

Una grada de la especie indicada ha mandado construir en esta ciudad un aficionado á la agricultura; y á fin de que puedan verla los labradores, los propietarios de fincas rústicas y los aficionados, se ha dispuesto que esté de manifiesto por quince dias en casa del constructor que vive en la calle del Sol (La Clota) número 5.

En la mañana de ayer fondeó en este puerto procedente del de Cádiz y con cuatro dias de navegacion la fragata de guerra de la armada rusa *Swellana*, de hélice y fuerza de 450 caballos, al mando del capitán de navío S. A. I. el Gran Duque Alejo, con 536 plazas y 12 cañones. Dicho buque y la fortaleza de Isabel II saludaron con las salvas de ordenanza. Este buque lleva á su bordo el almirante Boutukoff.

A mas de las personas nombradas en nuestro anterior número que salieron para Palma en la mañana del domingo, lo verificó tambien el diputado provincial por Alayor, Mercadal y Ferrerías don Tomás Magin Salord.

No fueron pocas las corridas que hicieron verificar algunos muchachos en la tarde del domingo con el haber incendiado yerba seca y paja

que habia en la Miranda y punto denominado *mirador de Valls*. Tan pronto como se apercibió de ello la guardia civil se tomaron las medidas necesarias evitando que el fuego tomara mayor proporcion, pues si así hubiese sucedido habria causado perjuicio á algunos almacenes de nuestro puerto.

No podemos menos de recomendar á nuestra autoridad local que suspenda por ahora la persecucion de perros y que sus dependientes no cejen en perseguir á los muchachos callejeros.

Los Excmos. señores General Gobernador militar y don Spiridion Ládico y Font, Cónsul de Rusia en esta plaza y el señor Comandante de marina, estuvieron ayer á visitar á S. A. I. el Duque Alejo.

SORTEO 31.

En el sorteo de la Rifa celebrada ayer á beneficio de la Casa de Misericordia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
70	30	1420	15	3606	100
71	10	1575	10	3726	100
79	10	1810	50	3747	10
111	15	1893	30	3823	30
218	15				
314	10				
404	15	2170	15		
471	10	2285	15		
530	30	2610	10		
550	10	2625	10		
553	10	2644	500		
651	10	2817	15		
676	10	2856	10		
882	15	2909	15		
927	10				
967	10				
		3148	10		
		3239	30		
1138	10	3346	50		
1176	10	3363	10		
1359	15	3521	10		

Se han distribuido 4000 cédulas.

Variedades.

Un marqués italiano habia convidado para una gran fiesta á toda la nobleza de su vecindad, y por lo tanto habia encargado todos los regalos de la estacion. Algunos convidados habian llegado ya para hacer con anticipacion sus cumplidos á S. E., cuando el mayordomo entró precipitadamente en la sala.

—Monseñor, dijo, ahí abajo está el pescador mas extraordinario..... que trae uno de los mejores pescados que á mi entender hay en Italia; pero pide por él un precio!...

—No te pares en precio, exclamó el marqués, págale en el acto.

—Lo habria hecho, «Eccellenza,» pero no quiere dinero.

—¿Pues que quiere ese hombre?

—Cien palos en las espaldas desnudas, «Eccellenza,» y dice que no rebajará ni un solo palo.

Todos bajaron inmediatamente para ver á un pescador tan raro.

—Hermoso pescado! exclamó el marqués.—¿Qué pides, amigo? Te pagaré al momento.

—Ni un centavo, «Eccellenza,» no quiero dinero. Si quereis mi pescado me mandaries dar cien palos sobre las espaldas desnudas; si nó, me iré á otra parte para venderlo.

—Antes que perder el pescado, se le dará gusto á este hombre, dijo S. E. Ola! gritó á uno de sus pajes, haz lo que pide este buen hombre, pero dale suave.

El pescador se desnudó y el paje se preparó á ejecutar las órdenes de su amo.

—Ahora, amigo, dijo el peseador, lleva bien la cuenta, porque te prevengo que no quiero ni un golpe mas de los debidos.

Todos se quedaron atónitos mientras se ejecutaba la operacion. Al fin cuando el ejecutor le habia dado el quincuagésimo palo,—aito! gritó el pescador, ya he recibido toda mi parte del precio.

—Tu parte? preguntó el marqués, ¿qué quieres decir con eso?

—Vaya! Debeis saber que tengo un sócio en este negocio, «Eccellenza.» He empeñado mi palabra de que le tocaría la mitad de lo que me diesen; y se me antoja que su «Eccellenza» se persuadirá dentro de poco de que seria una lástima robarle ni un solo palo.

—Y querrás decirme, amigo, quién es tu sócio?

—Es el portero, señor, que cuida la puerta principal del palacio de V. M. Me rehusaba la entrada á menos de que le diese la mitad de lo que yo lo-grase por el pescado.

—Oh, oh, exclamó el marqués rompiendo en risa, vive Dios, que tendrá doblado lo que pide y á manos llenas.

Y trayendo al portero dos pajes le desnudaron y le dieron una tanda hasta dejarlo beatificado como un segundo San Bartolomé. El marqués mandó enseguida á su mayordomo que pagase al pescador veinte libras esterlinas y le manifestó que deseaba viniése todos los años por la misma suma en recompensa del servicio amistoso que le habia prestado.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

La Invencion de San Esteban proto-mártir.

CULTOS.

Corte de María.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Carmen en su propia iglesia.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 2.

De Cadiz en 4 dias fragata de guerra rusa Swoltana de 12 cañones 450 caballos y 536 plazas su comandante el c. de navio el Gran Duque Alejo. Lleva á su bordo el almirante Boutukoff.

Despachados.

Para Barcelona con azucar berg. esp. Felipe c. D. Jaime Riera con 12 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 horas, y 0 minutos de la mañana. —Pónese á las 7 horas, y 11 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 7 horas, y 13 minutos de la mañana. —Pónese á las 8 horas, y 42 minutos de la noche.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES EL BIEN PUBLICO.

Madrid 31.—5' t.
Mahon 1.º.—7'42 m.

Continúa el bloqueo del fuerte de la Seo de Urgel.

Sigue el bombardeo de la escuadra á los puertos del mar Cantábrico.

3 p. = Interior, 16'75.

Exterior, 18'70.

Bonos, 51'00.

Anuncios.

VICE-CONSULAT DE FRANCE A MAHON.

Conformément aux instructions, qu' il a reçues, le Gérant du Vice-Consulat de France à Mahon a l' honneur d' informer les français residants dans cette ile, qu' il a ouvert une souscription patriotique en faveur des victimes des inondations du midi de la France. Il fait appel aux nobles et philanthropiques sentiments de la colonie française et espère que chacun voudra contribuer, dans la mesure de ses ressources, au soulagement des nombreuses infortunes que les susdites inondations ont causé.

Les souscriptions son reçues tous les jours au bureau du soussigné Gérant, calle de Deyá, número 3.—Mahon le 31 Juillet 1875.—Le Gérant du Vice-Consulat, A. Roca.

Alcaldia de Mahon.

CONSUMOS.

Por la Direccion general de impuestos se ha comunicado con fecha 14 de Julio último la orden inserta en el Boletin Oficial de la provincia del dia 27 del mismo, cuyo contenido es el siguiente:

«El artículo 73 de la nueva Instruccion de consumos, (1ª edicion), concluye con las palabras 50 unidades de adeudo. En lugar de estas palabras subrayadas, que son una errata de imprenta, debe concluir con las siguientes: 25 litros ó kilogramos. El artículo 152 concluye con las palabras: la administracion. Son otra errata que debe corregirse, sustituyendo aquellas palabras con las de: el alcalde.»

Y he dispuesto hacerlo público por medio de este periódico para conocimiento de los dueños de depósitos domésticos de artículos de consumo, toda vez que en el anuncio de esta Alcaldia inserto en «El Bien Público» del dia 22 del referido mes, se halla copiado el artículo 73 de la nueva Instruccion rectificado en virtud de la procedente orden.

Mahon 2 de Agosto de 1875.—El Alcalde interino, B. Escudero.

ANUNCIO.

En virtud de la circular de 9 del actual y en armonia con lo que determina el artículo 75 del Real decreto de 12 de Setiembre de 1861 sobre papel sellado y sellos sueltos, los de comunicaciones y targetas postales que al caducar la actual emision resulten en poder de particulares, corporaciones ó funcionarios públicos, serán cambiados por otros del mismo precio durante el presente mes de Agosto, en el estanco de la Arravaleta de esta ciudad, en el de Roselló en Alayor y en los demas de cada pueblo; pasado dicho mes de Agosto no se dará curso á ninguna instancia en solicitud de cange. Quedan exceptuados del cange los de un céntimo de peseta.—Mahon 2 Agosto de 1875.—El Administrador Depositario, F. Vinent y Vives.

D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Por el presente se llama y emplaza á Sebastian Seguí vecino que fué de esta ciudad y cuya residencia se ignora, para que dentro de quince dias improrrogables que por segundo y último término se le señala, comparezca en este Juzgado y Escribanía del infrascrito actuario á contestar la demanda que contra él ha deducido D. Jaime Marqués y Subirats, de este domicilio sobre pago de novecientas veinte y dos pesetas cuarenta y un céntimos y de la cual le he conferido traslado mediante providen-

cia de 28 de Mayo último. Si así lo hiciere se le oirá en justicia; y de otro modo se seguirán los autos en su rebeldía, haciéndose las notificaciones que ocurran en los estrados de este Juzgado con arreglo á lo que previene el artículo 332 de la ley de enjuiciamiento civil, parándole el consiguiente perjuicio. Dado en Mahon á 28 de Julio de 1875. Rafael Blasco.—Por su mandato, Juan Pons Esno.

Hago saber: que el dia 26 de Agosto próximo y hora de las once de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, una casa procedente de la herencia de Francisco Auba sita en la villa de Mercadal y calle de Ciudadela marcada con el número 15; pues así lo he mandado en el espediente instruido sobre el particular á instancia de la viuda de dicho finado; quedando de manifiesto el pliego de condiciones en poder del pregonero. Dado en Mahon á 26 de Julio de 1875.—Rafael Blasco.—Por su mandato, Juan Pons, Esno.

Hago saber: Que el dia 12 de Agosto próximo y hora de las once de la mañana, se procederá en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la escribanía del infrascrito actuario, al arriendo por término de un año á contar desde 1.º de Octubre próximo, de una casa sita en la calle de San Juan de esta ciudad marcada con el número 28 perteneciente á la testamentería de Antonia Gonzalez. Dado en Mahon á 12 de Julio de 1875.—Rafael Blasco.—Por su mandato, Juan Pons, Esno.

D. Bartolomé Escudero, calle del Rosario, compra cupones de valores del Estado en rama y facturados, así como los residuos recibidos en pago de la tercera parte de los intereses de dichos valores.

LIBRERIA MAHONESA

DE

PASCUAL HERNANDEZ.

En este establecimiento se acaba de recibir un variado surtido de piezas de música de los mejores autores nacionales á precios verdaderamente módicos.

EL INGENIOSO HIDALGO

DON QUIJOTE DE LA MANCHA.

COMPUESTO POR

D. Miguel de Cervantes Saavedra.

Suntuosa edicion en 2 abultados tomos doble folio.

—Exornada con 377 magníficas láminas dibujadas por el afamado Gustavo Doré.

Constará de 224 pliegos de 4 páginas 120 láminas grandes y 257 pequeñas para enlazar y finalizar todos los capítulos.—Se dividirá en 116 cuadernos aproximadamente constando ya de 3 láminas grandes, y de 2 láminas y un pliego de impresion ó bien de 1 lámina y dos pliegos ó de 3 pliegos solamente.—En los pliegos van incluidas las 257 láminas menores.—Se repartirá á los menos, un cuaderno cada semana, que costará 6 reales en toda la Península.

NOTA.—Siendo esta edicion la que empezó á publicar la Sociedad editorial «La Maravilla», esperamos que los que estuvieron suscritos á ella y deseen completarla nos darán aviso.—La primera entrega á cuaderno está de muestra en esta librería.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.